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1. 真実かどうか？
2. みんなに公平か？
3. 好意と友情を深めるか？
4. みんなのためになるか？
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1920回通常例会

会長　森市 直樹
会長挨拶

　会員の皆様、こんにちは。

　本日は、国際ロータリー役員第２７９０

地区櫻木ガバナー訪問です。

　櫻木英一郎ガバナー・梶原　等地区

幹事長、ようこそ柏西ＲＣへお越しくださ

いました。

　１０月は、「経済と地域社会の発展」／

米山月間です。

　経済と地域社会の発展は、ロータリー

の重点分野の１つです。

　地域社会をなによりも大切にするロータ

リー！

　各地域の特別なニーズに応える活動が

実施されています。

　ロータリー会員は、世界で最も支援が

必要とされる人道的ニーズを考え、長期的

な変化をもたらすために特に以下の６つ

の分野に重点を置いて活動しています。

※平和と紛争予防／紛争解決

※疾病予防と治療

※水と衛生

※母子の健康

※基本的教育と識字率向上

※経済と地域社会の発展

ロータリーは、人々が生活と地域社会の

経済に、末長い発展をもたらしていけるよ

う支援します。

１貧しい地域社会の経済発展を促すため

の、起業家地域社会のリーダー、地域団

体、地域社会ネットワークの能力の向上

２生産性の高い仕事の機会の創出

３支援が行き届いていない地域社会での

貧困の削減

４経済と地域社会の発展に関連した仕事

で活躍していくことを目指す専門職業

人のための奨学金制度

　我が柏西ＲＣは、ネパール支援プロジェ

クトを長期計画で取り組んでいます。

　「経済と地域社会の発展」の他にも、重

点分野６つに当てはまりますので、会員一

人一人が持てるものを自分以外にプレゼ

ントできるように最善を尽くしましょう。

米山月間

　日本独自の協調月間です。

　クラブは、この月に特に米山奨学事業

の意義を深く認識し、寄付金を募る活動

をします。

　そのために米山記念奨学生や地区委

員・委員の卓話を聞いたり、更に奨学生

から提供された資料を基にクラブフォー

ラムを開催したりすることを推奨されてい

ます。

　住田米山記念奨学会委員長にも、関心

を引く卓話をお願い致します

ポリオ常在国が２か国に！

　２０１５年９月２５日、世界保健機構（Ｗ

ＨＯ）がナイジェリアがポリオ常在国リス

トから外されたことを公式に発表しまし

た。

　これは野生型ポリオウィルスによる症

例数０を１４か月維持できたことによりま

す。常在国は、アフガニスタンとパキスタン

の二か国のみとなりました。

　２０１７－２０１８年度　ＲＩ会長に　

イアン・ライズリー氏８月３日にＲＩ指名

委員会が開かれ、２０１７－２０１８年度Ｒ

Ｉ会長として、イアン・Ｈ，Ｓ，ライズリー

氏（サンドリン・ガム・ＲＣ　オーストラリ

ア）が選ばれました。

　対抗候補者が出なければ１０月１日を

もってライズリー氏が正式に会長ノミニー

となります。

　柏市でセアカゴケグモが確認されまし

た。

　おとなしくて攻撃性はありませんが、

誤って触れると噛む恐れがありますので、

絶対に触ったり触れたりしないように注意

してください。

　噛まれたときは、速やかに医療機関で

受診してください。

その際、できれば殺したクモをご持参くだ

さい
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1.2016 年ソウル国際大会　分科会提案書の提出依頼

2. 地区管理運営委員会よりクラブ会計アンケート調査の依頼

3.台風 18 号による洪水被害への義捐金の依頼
　目安としては　会員一人当たり500 円程度

4. 例会変更・休会のお知らせ
　我孫子 RC；10/13( 火 ) は 10/14( 水 ) 家族親睦ゴルフ及び
　夜間移動例会に変更

ガバナー公式訪問式次第

幹事報告 幹事　柳　肇



　今年度ガバナーをさせて頂いております千葉ロータリークラブ

の桜木でございます。どうぞよろしくお願い致します。

私もこのガバナーという役になりまして、県内の８４クラブを訪問

させて頂くのですけれど、今まで今日で４０、約半分でございま

す。今までの４０の中で本当に実に様々なロータリークラブがあ

りまして、色々な設営があり、色々な運営があり、そういう所を１

つ１つ見る事ができる事がガバナーならではと思います。

　ガバナーは大変だと言えばそれはもう大変でないというのは

嘘になりますけれど、その代わりにガバナーでなければできない

色々な経験ができると、このへんがロータリーの第２モットーで

あります「he profits most who serves best」かと思うのです。

またこれがクラブ奉仕の境地ではなかろうかと思うのです。

　今までの訪問した中には、我々訪問側がガバナーと幹事長と

ガバナー補佐と補佐幹事と私どものクラブから１人ずつ連れて

いくのですけれど、訪問側が５人で迎えるクラブ側の出席が４人

というクラブもありましたし、今日はガバナーが来るのでやっと

集めて８人出ましたと、そういうクラブもありました。会員数が１

５人くらいのクラブもたくさんあります。出席が１０人、１３人とい

うクラブもいくつもございました。

これだけ大勢の方がいらっしゃるクラブの訪問というのはちょっ

と久しぶりですので、私の方がちょっと圧迫を感じるというよう

な感じでございます。

　でも、人数が少ないところでも少ないなりに本当に一生懸命

会員をどうしようかと、自分の町とロータリーをどう考えるかと、

こういう事を本当に一生懸命考えているのです。そういう所を現

場に行って見てそういうクラブの活動やあるいはロータリーの考

え方を見ると、これは非常にいい経験だと思います。

行く前はあのクラブはこんなに人数少なくて何やっているのだろ

うなと、思いながら行ったのですけれど、やはりそれぞれのクラ

ブはそれぞれ色 な々課題に取り組んでいる、そういうことが順に

わかってきたという所でございます。

　先ほど私の紹介の時に国際ロータリー役員という言葉を言っ

て頂きました。どこのクラブでもそれをお願いしているのです。

私はその国際ロータリー役員、ガバナーは国際ロータリーの役員

であると言われています。

何だろうなと考えまして、どういう意味だろうと、結局ガバナーと

いう役は国際ロータリーから与えられた役じゃなかろうかという

ふうに考えます。ガバナーが翌々年のガバナーとして、この地区

の中で推薦を受けるガバナーノミニーという役職の時に推薦を

受ける呼称で、推薦を受け、地区の中で名前が１人に絞られる、

それを国際ロータリーに届けるのです。

そうすると国際ロータリーの会長がこの人でいいよというサイン

をくれるのです。そしてまたそのガバナーノミニーの年度の最後

の方の国際大会において、世界中の５３８人のガバナーノミニー

が、このノミニーを翌年翌々年のガバナーにしていいかどうかと

いう選挙をされるのです。

選挙と言っても信任投票でありまして、セレクトではなくエレクト

される、セレクトとエレクトの違いがここにあるのですけれど、国

際大会でエレクトされるから翌年度からガバナーエレクトと呼ば

れる、そう考えますとガバナーという役職はどうもRI会長から与

えられた役じゃなかろうかと思います。

　ガバナーという役が、地区内のクラブの連合会長で、もしある

ならば、地区会長ですとか、ディストリクトプレジデントと呼ばれ

るわけですね。

ところがディストリクトガバナーというふうに呼ばれます、ガバ

ナーというのは色々意味があるのですけど、管理者とか統括者

とかいうふうに言われる。管理者であるとすると、じゃあ誰に管

理を任されたのだろうかと、これはRI会長から、この地区をあな

たに任せるから管理しなさい、というふうに任された役がガバ

ナーであろうと考えます。

　ですから私はRI側の人間でございまして、この地区では唯一

のRI役員でございます。正式には管理役員というのだそうです

が、こういう役割だという視点から、ではガバナーが何をするか

という事を考えますと、割合やる事が見えてくるのです。

　多分この地区の中に地区の管理者として、RIの考えですとか、

RIの方針ですとか、あるいは組織規定、そういうものが守られて

いるかどうか、各クラブを回って色 と々チェックをし、またそうい

う事を浸透して回りなさいと、こういう役がガバナーという役の

役割だろうと思うのです。

　またRIの役員だからといって私が偉いかというと、ガバナーな

んかちっとも偉くないのです。毎年毎年１人ずつ出ますし、世界

中に５３８人もいますし、どこか行って何か言えば叩かれるのは

決まっていまして、ガバナーなんか偉くないのですけど、ガバナー

が終わって４，５年たつと偉くなるのかなと思うのです。

　本当にガバナー年度というのは……、別にこの会場の中のど

なたという訳ではございませんが、やっぱり１年間いろんなこと

言われながら苦労して、それから終わってからじっくり考えて、あ

あそうかなと、だんだん終わってから醸成していくものじゃなか

ろうかと考えております。

　そういう目で訪問させて頂いておりますが、どこのクラブでも

活動計画書の中の定款の話をさせて頂いております。今日は活

卓話 国際ロータリー第 2790 地区ガバナー　櫻木 英一郎



動計画書をお持ちになっていると思うのですが、巻末の黄色いページ

の定款をご覧ください。このクラブの定款は非常に良くできています。

しかし残念な所が2か所ほどございます。

　この定款について昨年のガバナーが各クラブを回られて色々ご指

摘をされたと伺っておりますので、本年度の各クラブの定款が全部

100％満足にできていると思ったのですが、殆どが駄目であります。こ

のクラブはトップスリーに入るくらい良くできていますが、百点満点で

はないという事であります。

　まず良い所は第2条の名称(1つを選択する)という箇所で、その下に

選択肢があります。選択肢の前に□があってそこに を入れる。この

クラブはすべて選択肢の中から１つの□に を入れて他は残していま

す。１つを選択するというのはそういう意味でありまして、１つを選ん

で他を消してしまうというのは駄目なのです。ところが殆どのクラブは

選ばない選択肢を消してしまっている。

　残念な点は第６条の会合の条項と第９条の出席の条項からそれぞ

れ１つを選択するという箇所で、２つの選択肢の□に を入れてし

まっている。これでは柏西クラブは伝統的なクラブであり、Eクラブで

あるという事になってしまいます。ここでEクラブという□に を入れ

なければ満点であります。

　なぜこの定款についてこんなにやかましく言うかといいますと、この

定款があるからこそこのロータリークラブがＲＩの会員であること、係

属されていることの証明になる。

この柏西ロータリークラブが創立されたときに、チャーターナイトを行

いまして、そこで認証状というものがRIから地区ガバナーに渡されて、

地区ガバナーから特別代表に渡されて、それからこのクラブの初代会

長者に手渡されるわけです。そのときに認証状というのは非常に丁重

に扱われるのですが、それが終わると事務所のどこかにしまわれてし

まうのです。今まで訪問クラブの中では、「すみませんどこに行ったか

わかりません。」というクラブも１つありました。認証状なんて見たこ

とありませんという会員がたくさんいるクラブもありました。

今日はあそこに認証状を持ってきて頂きましたけれど、この認証状に

何が書かれているかと言いますと、『あなたのクラブの役員と会員が

国際ロータリーの定款と細則を遵守するということを条件にして、あ

なたのクラブを国際ロータリーの加盟会員として認めますよ』というふ

うに書かれている。

ですから、加盟会員たる柏西ロータリークラブはRIの定款を守らなけ

ればならないのです。そして、定款を守るやりかたは手続要覧に書か

れている定款の形をそのまま載せまして、そして選べと言われたなら

ば定められた方法で選ぶ、加えるところはクラブの名前と活動地域だ

け。条文を削ってはいけない。他のクラブでは削っているところがほと

んどであります。

なぜ条文を削ってはいけないかといいますと、定款の中にはいろんな

条項がありまして、半期５０％条項、これは会員資格にかかわることで

す。それから例会を連続４回休会してはいけないとか書かれてありま

す。

「半期５０％、うちのクラブではそれは厳しすぎるからこれ削っちゃ

え」とか、「うちのクラブは連続６回まで休んでいいことにしよう」と

か、そういうことが理論的には起きうるわけです。それは絶対に許さ

れないことです。ですから、条文は削っちゃいけない。

なぜ削っちゃいけないか、またなぜ選択肢が３つあるのにそのまま残

さなければいけないかといいますと、その選択肢はそれぞれが、従来

型のロータリークラブ、インターネットクラブ、衛星クラブの３つの形に

対応する条文になっている、国際ロータリークラブは３つの形を認め

ておりますので、世界中の34.000のクラブは３つのタイプがある。その

合計が34,000である。で、世界中のロータリークラブが同じ定款を持

つ、これがＲＩの考えであろうという風に思いますね。そして、RIの提

示した定款をそのまま載せることで国際ロータリーとこのクラブの関

係が示されている。このクラブがRIの加盟会員であるという唯一の証

拠が認証状でありまして、その関係が続いていることを示すのが定款

であります。

上下関係といいますか加盟関係では定款がそういう意味を持つ。また

世界中の34,000のクラブが同じ定款を持つということですから、同じ

コンセプトで活動をしているはずであります。そういう意味で柏西クラ

ブは世界の34,000のクラブと横並びの兄弟関係にあると考えます。だ

から、このクラブの例会を休んだときに、出席できなかったときに、

34,000のクラブのどこでもいいから出席すればそれがメイクアップに

なるということであろうと思います。

　世界中の34,000余りのロータリークラブは同じ形態を持つ、これが

RIの考えであろうと思うのです。そしてRIが提示した定款をそのまま

受け入れることでRIとこのクラブとの関係が成立するわけでありま

す。このクラブがRIの「加盟会員である唯一の証拠が認証状でありま

す。これがRIとの上下関係をなすものであり、加盟する事でRIから定

款を頂きます。世界中の34,000のクラブは同じ定款を持つわけですか

ら、すべてのクラブは同じコンセプトで活動しているはずであります。

世界中のクラブと横並びの兄弟関係にあることから、所属しているク

ラブを欠席した際には34,000の他のクラブどこにでも出席すればメイ

クアップになるという事になっております。柏西クラブはRIの加盟会員

であるからにはRIが言っている事には拒否はできません。会員である

皆さんは理事会が決めた事に対して拒否はできませんが、何か委員

会はあるけれど忙しいので出席できないというような事は許されま

す。個々のクラブに対してRIは色々な事を言ってきますが、このクラブ

には理事会がありますので、RIが言ってきた事に対して「この件に関

してうちはペンディングしよう、或いは受け入れよう」との判断は許さ

れます。

　これは個々に理事会を持つからであります。ロータリーにおける独

立性や自主性についてでありますが、私は半分独立・半分独立ではな

いかと言えるのではないかと思います。独立でないと言うのはRIから

言ってくる事に対して拒否はできないからであります。独立である事と

は、「これは取り入れよう、これは止めよう」と理事会で決められる、

そういう関係でありますから半独立であろうと思います。

　『柏西ロータリークラブ』という名前は正式名称ではありません。

『ロータリークラブ柏西クラブ』と言います。あくまでも活動地域は柏

西ではありますが、柏西ではありますが、柏西クラブの事だけを考え

てはいけません。もう少しフォーカスして頂いて個人でも活動し、クラ

ブとして地域で活動し、なおかつRIの一員である、国際ロータリーの

一員としての自覚を持っていただきたいと思います。こういう事を言っ

て回る事が国際ロータリーの役員としてのガバナーの役割だと思って

おります。ご静聴ありがとうございました。



委員会報告 米山記念奨学会 委員長 住田会員委員会報告 第 10 分区ガバナー補佐幹事 鈴木桂三会員

ガバナー公式訪問

次回の例会は10月9日（金）通常例会です。 欠席報告は、水曜日の正午まで
※食事の無駄をなくす為に協力して下さい。
　クレストホテル（営業課）   04-7146-1122までクラブ会報委員／中村 靖・升谷 庸・浅野 肇・見付 季代子

出席率　80.95%

63名
16名

出席報告

欠席者

江口、影山、金子、ゲイビ、後藤、小林（正直）、
東海林、杉山、鈴木一弘、染谷、田代、中嶋、
野寄、丸山、水留、宮城、安田　　　　　会員

会員数



　　国際ロータリー役員　２７９０地区　櫻木英一郎ガバナー

議長 森市直樹　会長

※質問者は、議長が質問はと問いかけますので、手を挙げてください
1 IMの講演内容についての質疑応答

☆会長エレクト・管理運営委員長　馬場弘

☆地区の方向性・方針

2 ロータリー全般に対する会員からの質問
発表者☆副会長・研修委員長 日暮　肇

☆嶋田英明　 （委員会の組織について）

☆岡島昭信 （シリア難民問題）

☆ 齊藤

☆ 小溝 地区内、３５歳未満の会員状況
(入会金・年会費、免除）

☆ 勝田 ガバナー事務所について
(固定化する模様ですが、地区委員の事務所等は？）

☆ 水留 地区ゴルフ大会の会費について
10月5日 レイクウッド総成カントリークラブ
プレー費　２２，０００円 ≪１９０００円≫
会費 １０，０００円

発表者
3 例会、出席、メーキャップなどについて

発表者☆S,A,A, 出席委員長 小林太時

☆住田みゆき

4 クラブで特にアピールしたい事、長所や短所。問題点
発表者☆奉仕プロジェクト委員長 金子正

（奉仕活動について）等・他

5 その他
ソウル国際大会 ５月２９日～６月１日
日本から１万人　２７９０地区から３００人目標



ガバナー公式訪問
　ガバナー公式訪問は、ガバナー自身が地区内の各ロータリー
クラブを、個々のクラブまたは複数クラブのグループとして、
以下のような目的をもって訪問するものである。
●ロータリーの重要な問題に焦点を当て関心を持たせる
●弱体クラブ、あるいは問題を抱えたクラブに特別な関心を払う
●奉仕活動参加へのロータリアンの意欲をかきたてる
●クラブの定款と細則が、ロータリーの組織規程を順守している
ことを確認する
●顕著な貢献をした地区内のロータリアンを、ガバナー自ら表彰
する

ガバナーの任務

ガバナーは、地区内のクラブを啓発し、意欲を与えるものとする
効果的なクラブを育成するために、元、現在、次期地区指導者と
協力して、地区内に継続性を確保するものとする
●新クラブの結成
●既存クラブの強化助成
●地区指導者および会長と協力し、地区内各クラブのために現実的
な会員増強目標を設定して、会員増強を推進すること
●プログラムへの参加と寄付に関してロータリー財団を支援する
●クラブ間およびクラブとRIの間の良好な関係を促進すること

クラブ協議会

　クラブ協議会は、クラブのプログラムと活動もしくは会員教育に
ついて協議するために開かれる、クラブ役員、理事、委員会委員長
を含む全クラブ会員の会合である。クラブの全会員の出席が要請
される。クラブ会長、もしくは、指定された役員が、クラブ協議会の
議長を務める。クラブ協議会は、ガバナーまたは、ガバナー補佐の
訪問時や、他の適切な時に数回開かれる。クラブは、地区全域の
プログラムと活動に関する報告が受けられるように、地区研修、
協議会と地区大会直後にクラブ協議会を開催するよう奨励されている

クラブの各種委員会

クラブの各種委員会は、クラブの年次目標と長期目標の達成に向けた
取り組みをまとめる。会長エレクト、会長、直前会長は、リーダーシップ
の継続性と後継者育成のために協力する。一貫性を保つため、可能で
あれば、委員は同じ委員会を３年間務めるべきである。会長エレクトは、
就任年度に先立って、委員会の空席を埋めるために委員と委員長を
任命し、計画会議を開く責務がある



ロータリーの行動規範

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。

1.   個人として、また事業において、高潔さと高い倫理基準をもって行動 
する。

2.  取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職業に対して尊重の 
念をもって接する。　

3.  自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導き、特別なニーズを 
抱える人びとを助け、地域社会や世界中の人びとの生活の質を高める。

4. ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とすような言動は避ける。

5. 事業や職業における特典を、ほかのロータリアンに求めない。


